



**JURA NUEVO GOBIERNO DE PORTUGAL.**— Lisboa, enero 3. Francisco Sa Carneiro jura como nuevo Primer Ministro de Portugal bajo la mirada del Presidente Antonio Ramalho Eanes, Izquierda, y de la Primera Ministra saliente Maria de Lourdes Pintassilgo. (UNIFAX II de UPI).

## Carter Retira el Tratado Salt II del Senado E.U.

WASHINGTON, enero 3. (UPI).— El Presidente Jimmy Carter retiró hoy el Tratado Salt II de la consideración del Senado, en una intensificación de la nueva "guerra fría" entre Estados Unidos y la Unión Soviética por la invasión rusa a Afganistán, y voceros gubernamentales dijeron que el mandatario está considerando vender armas a Paquistán y la India.

Carter, asumiendo una posición más dura en momentos en que las relaciones de Estados Unidos y la Unión Soviética caen a nuevos niveles de enfriamiento, pidió al líder demócrata del

Senado, Robert C. Byrd, que demore la consideración del Tratado Salt II de Limitación de Armamentos Estratégicos con la Unión Soviética, "a la luz de la invasión soviética a Afganistán".

El tratado había sido la principal iniciativa de política exterior del Gobierno de Carter en los meses recientes.

"El propósito de esta solicitud no es retirar el Tratado de Consideración, sino aplazar el debate de manera que el Congreso y yo podamos considerar las acciones e intenciones soviéticas y dedicar nuestra atención prima-

ria a las medidas legislativas y de otra índole requeridas para responder a esta crisis", dijo Carter.

Un funcionario presidencial dijo que la Casa Blanca había consultado a los líderes del Congreso sobre la "legislación que podría ser necesaria para responder a la crisis causada por la agresión soviética en Afganistán, para contribuir a la estabilidad y la protección de la independencia nacional en esa parte del mundo".

El vocero del Departamento de Estado, Hodding Carter, dijo a su vez que la decisión no significa "castigar a la Unión Soviética", sino que se basa "en la nueva realidad creada por la ac-

—Favor pase a la página 44.

## Oro Llega al Fantástico Precio de 635 Dls. Onza

LONDRES, enero 3. (EFE).— La fiebre del oro se convirtió en locura en este jueves londinense, en el que el metal precioso rompió todos los límites y saltó la barrera de los 600 dólares por onza, con una ganancia en el día de 64.50 dólares.

Basta con examinar la marcha del mercado en las últimas ocho horas de transacciones para darse cuenta de que solamente la locura compradora, el afán incontenible de adquisición, puede imprimir semejante ritmo a un mercado que hasta ahora pretendía ser pon-

derado y exacto, con dos precios indicativos fijados en cada jornada y una junta de expertos que los determinaban.

El oro abrió hoy en el mercado londinense a 567 dólares por onza en lingotes, tras la gran alza de ayer que estremeció todos los ámbitos del negocio.

Apenas una hora más tarde, los expertos se veían obligados a fijar el precio indicativo en 632 dólares por onza, con un record de aumento de 64.50 dólares.

Por la tarde, la locura no había remitido y el precio indi-

—Favor pase a la página 33.

## C. Rica Ofrece Ayuda a El Salvador para Combatir Royas

SAN JOSE, enero 3. (ACAN-EFE).— El Gobierno costarricense ofreció toda su ayuda al de El Salvador, con el propósito de combatir un brote de royas del café, descubierto en plantaciones cafetaleras de esa nación la semana anterior.

Así lo anunció el canciller costarricense Rafael Angel Calderón Fournier a la Embajada salvadoreña en San José.

En comunicado de prensa emitido, el Ministerio de Relaciones Exteriores dijo que "el Gobierno de la República ha constatado con suma preocupación la expansión que la roya del café ha tenido en los últimos meses en las plantaciones salvado-

reas, motor de la economía de este país".

"Hondamente preocupados por las consecuencias de la expansión de esa enfermedad y los países del Istmo, el Gobierno de Costa Rica pone a las ordenes de El Salvador, todos los medios a su alcance para cooperar en la campaña de erradicación de esa plaga", concluye indicando el comunicado oficial.

La roya que que destruye los sembradíos de café, hizo su aparición inicialmente en el sur de Nicaragua (fronterizo con Costa Rica) en 1976, se estima que el hongo, posteriormente, se diseñó hacia El Salvador, dado el

—Favor pase a la página 44.

## Ataca a los Comunistas el Nuevo Gobierno de Portugal

LISBOA, enero 3. (UPI).— El Primer Ministro Francisco Sa Carneiro asumió hoy la jefatura del Primer Gobierno completamente civil de centro derecha en el Portugal Democrático con la promesa de que transformará la sociedad de su país "mediante la reforma".

Sa Carneiro y su Gabinete de 15 miembros prestaron juramento durante una ceremonia televisada en el Palacio Ajuda, para un periodo de 10 meses, cuando se realizarán nuevas elecciones, de acuerdo con lo anteriormente previsto.

El político, un abogado de 45 años que condujo a su coalición de tres Partidos a una dramática victoria sobre la Izquierda en

las elecciones interinas del 2 de diciembre, dijo que su Gobierno sería más que un régimen provisorio.

"El presente Gobierno y el Gobierno parlamentario que lo apoya", dijo, "recibieron el mandato de transformar la sociedad portuguesa de acuerdo con su propio programa".

Añadió que "la intensidad y el ritmo" de las reformas que se pondrán en práctica serán determinados por las necesidades de Portugal.

Entre los problemas más serios que enfrenta esta nación, miembro de la organización del Tratado del Atlántico Norte

—Favor pase a la página 30.

## Mayor Disciplina de los Jesuitas Demanda el Papa

CIUDAD DEL VATICANO, enero 3. (AP).— Juan Pablo II se entrevistó hoy por quinta vez en el mes, con el Reverendo Pedro Arrupe, Superior General Jesuita, en momentos en que el Pontífice demanda mayor disciplina en la orden más influyente de la Iglesia Católica.

Los funcionarios se negaron a informar los temas debatidos durante la prolongada sesión.

El Papa y el Superior de los 300.000 Jesuitas en el mundo se reunieron cuatro veces en diciembre, en forma privada o en audiencias con los superiores de otras órdenes religiosas.

En una carta que dirigió a todos los miembros de la Orden el año pasado, el Reverendo Arrupe informó que el Papa había expresado su preocupación por las tendencias seculares y falta de disciplina entre los jesuitas.

## Khomeini se Niega a Recibir al Secretario Gral. de ONU

TEHERAN, enero 3. (UPI).— El Ayatollah Ruhollah Khomeini rehusó hoy reunirse con el Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, según anunció esta noche el Gobierno iraní.

El anuncio, hecho por Hassan Habibi, portavoz del Consejo Revolucionario, constituyó un grave traspiés para la iniciativa diplomática emprendida por Waldheim, quien esperaba reunirse con Khomeini en un intento de resolver las diferencias entre Irán y Estados Unidos.

Habibi dijo simplemente que el Ayatollah, el Jefe de Estado de facto de Irán, no acepta reunirse con el Secretario General.

El anuncio se produjo luego que Waldheim mantuviera una reunión de casi dos horas con el Consejo Revolucionario, en el edificio del viejo Senado.

Waldheim y sus acompañantes, bajo fuerte protección, luego que las autoridades iraníes dijeron ayer haber descubierto un complot para asesinarlo, fueron al lujoso edificio de mármol del antiguo Senado para hablar con los miembros del Consejo.

Un vocero del Gobierno dijo a United Press International en el lugar de la reunión que "es muy probable" una visita de Waldheim a Khomeini mañana, pero pocas horas después se anunció oficialmente que el anciano líder islámico no tenía ninguna intención de recibir al diplomático.

Una fuerte guardia, que ha acompañado al Secretario General durante el agitado día, estuvo estacionada en los alrededores del edificio mientras duró la reunión.

Esta mañana, Waldheim se

—Favor pase a la página 19.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY



**BIEN PROTEGIDO.**— Teherán, enero 3. Protegido por dos guardias revolucionarios, el Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim abandona el salón donde se reunió hoy con el Consejo Revolucionario iraní.

—Favor pase a la página 19.